La correspondencia,
al Director,
DOMAR, 5

No se devuelven los
originales, aunque no
se inserten.

IADELANTE!

Organo de la U. G. T. y del Partido Socialista

DE TERUEL Y SU PROVINCIA

10 céntir sa

Número suelto

Suscripción: 1'50 trimestre.

NÚM. 73 —

TERUEL 12 DE SEPTIEMBRE DE 1931

ANO II -

RAPIDA

Ha muerto el socialista Manuel Noguera

La insaciable Libertadora, ha segado una vida más. Otro ser humano pasó a ocupar su hueco en el vacío de la nada.

Los calcañares de la invisible Libertadora han sonado hoy en la quietud arcáica y conventual de Teruel. Sigilosa y astuta se ha deslizado la muerte hasta el hogar tranquilo y feliz de un obrere; de un hombre noble, honrado y altruista; de un abnegado campesino que llevado de su espíritu justiciero, alumbrado por el faro de sus ansias redentoras e impulsado por la rebeldía creada en su corazón varonil por la farsa sangrienta y mísera que representa la humanidad en el fatídico y denigrante escenario levantado y sostenido por la sociedad en que vivimos, se alistó en las filas socialistas y desde éllas ha luchado denodadamente en pro de la organización, de la justicia y del total triunfo de la causa redentora que engendró en su pecho el fuego sacro de un ideal, bien comprendido y puramente propagado y plasmado por su espíritu admirable.

Las filas socialistas de Teruel, han perdido una persona querida y admirada; un luchador incansable y noble de su doctrina; una de las figuras más destacadas, por su moral y belios sentimientos, de la Agrupación local. Los obreros hemos perdido un paladín valiente y decidido; un luchador enérgico y noble; un apoyo solido y entusiasta de nuestras aspiraciones de reivindicación.

.*.

iDescansa en paz, estimado camatada! ¡Duerme tranquiio el sueño de
los siglos, que aun lamentando tu
pérdita por el valor real y positivo
que para nosotros tenías todavía quedamos sobre este suelo miserable
quienes hemos de seguir la lucha
empeñada contra la injusticia social,
hasta conseguir el triunfo total de las
aspiraciones libertarias del oprimido
y explotado productor, o como tu,
morir en la demanda!

A pesar de seguir caminos diferenles en ideología, aun estando hoy
más en pugna que nunco nuestras
tespectivas ideas, los hombres nobles
y razonables sabemos apreciarnos
mátuamente y comprendernos a fondo. Tu tenías arreigada en lu corazón
le ideología de Pablo iglesias, o sea

EL CAMARADA

MANUEL NOGUERA GOMEZ

CONCEIAL SOCIALISTA DE ESTE AYUNTAMIENTO

FALLECIÓ EL DÍA 9 DE SEPTIEMBRE DE 1931

Sus desconsolados esposa, hijos, padres, hermanos, hermanos políticos y demás familia; Agrupación Socialista, Casa del Pueblo, Sociedad de Agricultores «El Progreso» y Redacción de ¡ADELANTE!, participan a todas las amistades y camaradas tan sensible pérdida.

Teruel, septiembre 1931.

el socialismo; yo alimento en mi corazón y comunico a la sangre de mis venas el fuego de Acracia, la luz presentida por Prondhon y afirmada por Bokaunine. Dos tendencias en pugna y que sin embargo tienden a un fin único, más o menos limitado. Pero, no hay, no puede haber discrepancia de sentimientos, ni de compañerismo entre hijos del trabajo que viven la misma injusticia y alimentan las mismas causas de redención.

Nos hemos apreciado filialmente en vida y hoy que la Libertadora te ha ilevado al misterio de la eternidad, sintiendo en lo mas hondo tu pérdida, le prometo recuerdo imperecedero y seguir mi lucha por el escabroso sendero de la reivindicación proletaria de la renovación social y del triun fo total de la libertad aureolada por el trabajo, el amor y la armonía universal.

¡Descansa en paz, camarada querido! La vida te ha negado su concurso para que lograras ver el triunfo del proletariado; la muerte te ha sumido en el descanso interminable... [pero quedamos muchos, muchos compañeros que luchamos por lo mismo y no cejaremos en nuestra batalla, hasta ver realizado el ideal que hoy nos alienta e impulsal ¡¡Hasta contemplar la felicidad sonriente de los desheredados y ver reunida a la Humanidad en un abrazo fraternal de amor, trabajo e igualdad, alumbrado por el sol libertario del fiorecimiento, paz y bienestar generall!

VICTOR A. FERRER

El entierro del compañero Manuel Noguera

El día 9 a las seis de la mañana, cerró sus ojos para siempre el querido compañero, perteneciente a la Agrupación socialista y Concejal de nuestro Ayuntamiento, Manuel Noguera.

Como era muy conocido por todos y apreciado de verdad por su carácter noble y sencillo, el entierro fué un acto de culminante emoción.

Teruel en pleno formó en manifestación en el cortejo fúnebre y acompañó el cadáver hasta la casa de todos, lo que puso bien patente el espíritu de libertad, el demócrata horizonte que hoy ya guía al pueblo en general hacia ese tin felicista que se vislumbra en lontananza y que todos aperecemos y por el cual batallamos.

Fué llevado el féretro en hombros hasta el Cementerio y Teruel en pleno demostro el sentimiento que en el
produjo la muerte traidora y rápida
de ese buen socialista y ciudadano
intachable que se llamó Manuel Noguera.

Presidió el duelo el Ayuntamiento, bajo mazas.

Descanse en paz el compañero que la parca nos robó.

LA DESTRUCCIÓN

EL NIHILISMO

Los que por medio de la tea incendian pinares o queman cosechas, los que por medio de la pistola guitan o aspiran a quitar la vida, los que emplean la huelga pacifica, de brazos caídos o revolucionaria por sistema para trastornar sucesivamente la vida de las poblaciones debilitando a la nación, los que no quieren trabajar, producir, o ayudar al aumento de la producción, los que aspiran a la desaparición del Gobierno y demás representantes de la autoridad, los destructores, en una palabra, de la propiedad y de la vida tanto orgánica como en sus diferentes aspectos social, político, económico y religioso, estos no son socialistas, ni siquiera anarquistas, son nihilistas.

El nihilismo es la negación de toda creencia, de todo principio ya sea religioso, político o social, es la destrucción del orden existente: familia, propiedad, Gobierno, autoridad, y realmente de la vida misma, desde el momento que se emplea el asesinato.

Aspira a destruir el orden y las instituciones existentes sin pensar en constituirlas editicando sobre sus ruinas nada nuevo sistematizado.

El nihilismo, al ser la negación de toda creencia, no se le puede confundir con el anarquismo, porque este aspira a la formación de un mundo mejor basado en la ley del amor satiendo de la perfección de la naturaleza humana un orden y una libertad nuevos.

Como para llegar a la perfección humana ha de ser por educación de la humanidad o sea por evolución o convencimiento, no por la violencia, he dicho que los nihilistas no pueden, no deben confundirse con los anarquistas.

Unos y otros aspiran a la desaparición del orden e instituciones existentes sin tener sistematizado o articulado otro sistema que los substituya; sinembargo, el anarquismo tiene una creencia: la de un mundo mejor basado en la ley del amor, mientras el nihilismo es la negación de toda creencia según queda dicho.

Consiste en la destrucción de lo existente. Nada de nada.

Socialistas no pueden serio porque si el socialismo aspira a la desaperición por evolución del orden existente, es para substituirlo por otro: el de la uni-estatificación de los medios de producción y de cambio.

Sindicalistas tampoco lo son, por-

que el sindicalismo espira a la desaparición del orden existente substituyendofo por la conversión de los sindicatos en Estados profesionales, o sea la pluri-estatificación nacional profesional min 02 ;

El nibilismo no es nuevo.

1 cabains constant

Existió en Rusia desde la segunda mitad del siglo pasado, manifestándose con un atentado al zar Alejandro II en 1866, con una conspiración nihilista dos años antes de instaurarse nuestra primera República, 1871, con ocho atentados contra altos funcionarios, cuatro contra jefes de policia, nueve asesinatos de espías, y la muerte de Atejandro II que escapó con vida del primer atentado de que fué objeto.

Todo esto ocurría en los años 1878 a 1882

Lo introdujo en Rusia Lavaroff, lo incremento Sergio Netchajeff y lo degenero Bakunine con su émulo Kropolkine.

El penultimo de los nombrados fué creador de la Alianza Universal de la Democracia Socialista, centro que obscureció con sus procedimientos los aconsejados por Netchajeff en la Asociación Internacional de Trabaja-

Desde el socialismo marxista, los nihilistas compuestos por estudiantes de Medicina de la Escuela de San Petersburgo y del Instituto Tecnológico con algunos intelectuales y pequeños burgueses, saltaron más allá del anarquismo de Prondhon, apesar de haber aspirado, primeramente, los effuvios de la ley del amor de Tolstoi.

Esto ocurria en el periodo absolutista del reinado de Alejandro II después de haber fracasado por la oposición ruda y sistemática de los funcionarios obscurantistas especialmente los gobernadores, el de las reformas democráticas consistentes en querer encauzar la administración de justicia, abolir los procedimientos secretos y la previa censura, reorganizar la enseñanza y el ejército, verificar la emancipación de los siervos, la difusión de la cultura popular, no considerar como atentatorio a la majestad del Estado el derecho de petición, no reputar las ciencias como nocivas al bien público, abolir las comisiones secretas encargadas de aplicar la justicia a los crimenes politicos, suprimir las deportaciones a Siberia y conceder las libertades que emanan de los derechos del hombre como ciudadano y como individuo.

Al no poder realizarse todo esto por dicha oposición, el absolutismo, la opresión y la firanta eran las caracferísticas del reinado de Alejandro ll'y se comprende, no la destrucción mas sí la desesperación de los rusos en aquella época, de igual manera que la conmoción roja, soviética o proletaria habida allí mismo en octubre de 1917 a raiz de la guerra europeary bajo el imperio del zar Nicolas.

nas esta no es la simación de Es-

Tenemos ya ta República que la mos traido por medio de la intensa ropaganda de nuestros ideales, no or prossimientos violentos; lo cual

BLASCO HERMANOS

FÁBRICAS DE TEJA Y LADRILLO

SANTAS JUSTA V RUFINA V MUDÉJAR DEL ABRABAL

Hornos mécanicos. Tejas y Ladrillos huecos y macizos. Especialidad en baldosín y ladrillo prensado.

SAN JULIAN, N.º 69 - TELÉFONOS 132 Y 63 - TERUEL

quiere decir que sin emplear la violencia o sea sólo con la propaganda intensa por todo el territorio nacional puede llegarse a llevar a las leyes de la nación las aspiraciones, reivindicaciones y cambios que sean de jus-

Orguliosos debiéramos estar de tener ya la República, que tanto hemos deseado, y con ella los medios de conseguir nuestros anhelos, necesidades e ideales.

Tenemos motivo para estar orgullosos y satisfechos y trabajar todos con ahinco en nuestras profesiones y propaganda, como si fuese un deber, para hacer la República fuerte, inconmovible e infiltrada en el corazón de cada ciudadano, en el alma nacional como trasunto, reflejo o representación de una España próspera y exhu-

Piensen los que destruyen materias primas, riquezas naturales, incendian pinares, queman cosechas, no quieren trabajar o no quieren dar trabajo para producir que esas materias primas, esa riqueza, esos productos que no se fabrican habremos de traerlos del extranjero, encareciéndose con ello la vida en la nación, aumen-tándose el número de parades, el hambre, y disminuyendo el valor de nuestra moneda.

Piensen además que las derechas salen ganando con esos desmanes porque la gente de orden, la sensata a la cual repugnan todos esos procedimientos se aproxima hacia ellas.

Me explicaría, en todo caso, los incendios en las Iglesias, seminarios, palacios episcopales y conventos cuando el enemigo secular de la República, el clericalismo, intentase manifestarse violentamente para quitárnosla; porque, después de todo. como hay mucha gente con dinero que lo daría para reconstruir o edificar de nuevo esas cosas serviría esto para remediar la crisis que hay de trabajo ya que muchas personas que en la actualidad tienen el dinero escondido lo sacarían indiscutiblemente para ésto.

Pero destruir la riqueza natural,

eso inunca!
Y no es que sea partidario tampoco de tales incendios porque mi parecer es que la República, el Estado, debe incautarse de esos edificios para transformarlos en escuelas, universidades, escuelas de artes y oficios, etc., y abrir una suscripción popular para edificar o construir otros edificios nuevos para tales menesteres con el fin de remediar en parte así la crisis de trabajo.

Destruir la riqueza natural, las materias primas, eso inuncal como he dicho, porque en vez de remediar la crisis de trabajo contribuye a aumen-

DE ACTUALIDAD

DIALOGO II

- —Felipe.−¿Qué tal, Tomás?
- -Tomás.-Bian, ¿y tu?
- -F.-Como siempre.
- -T.-¿Quétalestamos de noticias?
- -F.-Muchas y muy buenas.
- -T.-Bueno; di ya, porque estoy en ascuas por saber algo; ya sabes que yo no se leer y por eso no se ninguna noticia «cañón».
- -F.-Bueno, bueno; ya lo sabemos, y por eso, te voy a decir una noticia sensacional que te alegrará mucho.
- -T.-Date prisa y desembucha de tu boca, porque ya no puedo aguantar
- —F. —Como ya sabes, la comisión de Responsabilidades que se nombró en las Cortes Constituyentes, ya hace tiempo que está actuando, y el miércoles de la semana pasada, mandó encarcelar a todos los generales que tan nefastos fueron en tiempos de la dictadura primorriverista.
- T .- Muy bien; esto ya me va gustando más. Así aprenderán-sea quien sea-a no ser unos tiranos con el pueblo y ajustarse a lo que él quiera y desee, porque él es el «Verdadero Soberano».
- -F.-Poco a poco irán capturando a todos para purgar las culpas pasadas y los crimenes que cometieron cuando lo de Annual.
- -T.-Hombre muy bien; pero sobre lo de Annuai hay mucho que habiar ya que en esa batalla murieron muchos hijos de España, solo por safisfacer los deseos del avaro ex-rev Alfonso el Africano que se creía que en Marruecos había oro y el moro.
- -F.-El moro, si, pero lo que es el oro... se lo llevó de España y no de Marruecos.
- -I'.-El nos lanzó a la guerra marroqui para llevarse más capital del que nos ha robado en los años que hemos padecido de ignominiosa monarquía felona.
- -F.-Ahora se pedirán responsabilidades de todo lo acaecido en los tiempos dictatoriales y absolutistas.
- -T. Oye Pelipe Gambién han cogido a Caivo Sotelo y a Martínez Anido?
- -r. -Por ahora no; esos con unos cuantos generales de los de la dictadura, están en el extranjero; pero no te apures, que tarde o temprano caerán a la justicia del pueblo.
- -T.-Lso es menester ya que ese manoslargas de Calvo Sotelo nos dejó la Hacienda como si fuese un criadero de ratones y ese Martinez Anido, con sus desplantes de chulo aburrio, dejó a muchas familias espa-MANUEL VILLEN | Rolas sin el pan de cada día.

F.-Todo lo anderá le comissa de Responsabilidades y se hara la tuaticio que sea del caso.

-T. -Oye; al ex-rey Liambién se

le exigen responsabilidades? -P.-Si, hombre; a ese cetrino se

le acusa por rebeldía. -T.-Por ladrós, por asesiso, y por todos calificativos que hayas porque todo le cae bien a ese felle lo que hicimos mal es no cortarle la

retirada, y así no estaría disfrutante a costa de nuestro dinero. -- P.-Bueno, Tomás, que tengo

-T.-Oye, oye by la pastoral no. mero, no lo sé? ¿qué hay de élla?

-P.-Nada; que el tío ese tiene ya más gracia que Rodrigo Soriano conque, salud, Tomás...

-T.-Salud, Felipe.

NICOLAS GONZALEZ

LUIS FECED - ABOGADO-

Horas de consulta: De 4 a 7

Consulta especial sobre legislación de accidentes del trabajo :-: Gratis a los obreros MURALLAS, 12 1.º

BANDO

Don César Arredondo Benitez, Acridental Alcalde-Presidente del extelentísimo Ayuntamiento de esta S. H. ciudad de Teruel.

HAGO SABER: Que comenzando el día 1.º de Octubre próximo el año Forestal de 1951-32 y con él, el aprovechamiento de labor y siembra por diez años en el "Monte Pinar Grande de estos Propios de Teruel v según me comunica el señor Ingeniero-Jefe, del Distrito forestal de esta provincia con esta fecha he dispuesto:

- 1.º Que los actuales poseedores concesionarios del anterior aprovechamiento de las parcelas en dicho Monte no podrán llevar a cabo la siembra por haber terminado el disfrute de los diez años para que se les concedió dichas roturaciones.
- 2.º Queda por tanto caducada la concesión anterior procediéndose por el personal facultativo de Montes a la determinación y fijación de las par celas que ha de ser objeto de aprovechamiento nuevamente por los nue vos parcelistas y
- 3.º Que esta prohibición de aprovechamiento se hace extensiva a los propietarios que tienen fincas reconocidas en dicho Monte, puesto que la superficie que hoy día poseen es superior a la reconocida y se hace por tanto preciso replantear nuevamente los límites de sus propiedades

Lo que se hace público para gene ral conocimiento.

Teruel a 7 de Septiembre de 1951. -El Alcalde accidental, César Arredondo.

ANIS

LA ESPAÑOLA

Mariano Ramón

CARINENA

Atención Albalatinos!

Tiempos nuevos los que hoy tenenos, tiempos de República, es verad. Por ello es para nosotros triste emos obligados a escribir, lo que squí nos pasa.

Nada hemos notado en Albalate el Arzobispo en pró de nuestros de-

El nuevo régimen no nos ha traído inguna garantía. Como antes, como empre, los caciques hacen sus desdos de las tierras y claro, despiden los que en po!flica no simpatizan con ellos, a los que no se someten. Para nosotros son todas las injusti-

Llamamos la atención de todos los abajadores del campo, acaso hoy dvididos en bandos, somos todos Albalatinos y todos debemos tener les mismas condiciones de trabajo.

A los de arriba pedimos se intereen por la paz de nuestro pueblo. syuden a desterrar rencillas que no deben existir, poniendo cuanto sea de su parte para que no haya bandos de hombres que deben ser hermanos.

Lamentable, vergonzoso, que los repietarios de Albalate, no quieran ir jornal a los trabajadores socialiss, ni darles tierra donde saquen el un de sus hijos. ¿Qué van a hacer los padres? ¿Querran que emigren pueblo para ir a empeorar la sieción del obrero de la capital?

Juzgue el lector la situacióntde este teblo, donde hay una hermosa vega, más de 3.000 yuntas, todas en mendo, movidas por los brazos de sobreros que sólo disfrutan el bedicio del solar El arbolado se lo ea el propietario, que recolecta un to con otro de doce a catorce mil ladas de oliva, mientras el trabaor tiene que comprar el aceite todo

iAlbalatinos! ¡Trabajadores que s estas líneas! Daos cuenta que nes esto escriben son tres obreque han luchado por los intereses lodos y que quieren ver a todos dos, sin luchas.

or nuestro interés hemos de darsel abrazo de Vergara.

Manuel Carrilo, Manuel Sesón, Laureano Molina.

Manuel Mediná Autos de Alquiler

a Perez, 7 - Celéfono 150

Letras femeninas

Si en vez de ser mi tosca mano y mi pobre inteligencia la que os habla, fuera un sabio, os escribiría con elegancia y arte; pero que quereis que diga, este pobre pájaro encerrado en un pueblo rural, sin ciencia, sin cultura y sin sociedad?

Como todos sabeis, queridos compañeros, ha caído la ceguera que cubría los ojos de los pobres obreros La luz de la verdad, nuevo rayo de sol, que es vida, ilumina nuestros corazones. Yo, hija de un obrero, de un compañero vuestro, os insto para que seais fuertes ante la serpiente caciquil. Tener valor para exterminarla, pues a pesar de ser serpiente no es más que farsa, engaño y traición.

Inculcad, padres de familia, en los corazones de vuestros hijitos, amor al trabajo: que no sepan de la holganza, que tengan fraternidad, que adoren el socialismo.

Haced de vuestros hogares un nido de paz; que jamás entre en él la falsedad, ni la mentira.

lmitad al más ardiente y verdadero socialista, a Jesus el Galileo, que no conocio mas que el trabajo, la bondad y la pobreza.

He de haceros pariícipes del entusiasmo y alegria con que lodas vuestras hijas, acudimos a bordar el escudo de nuestra bandera roja. Nos dirige doña Blanca Valerio, nuestra maestra que encauza nuestras aticiones, nuestro arte, nuestro gusto, jos daria gusio vernos a todas juntas, dando puntada tras puntada, poniendo anhelos de una vida mejor, de un mundo reformado!

Hasta los mocitos empujados por la curiosidad, movidos por su entusiasmo, vienen a vernos y ique amapolas en nuestras carnas ai recibir sus fiores con nuestras miradas, flores que uno a uno van dejando!

Todo despierta alegría e ilusión para la juventua socialista, ternura y tranquilidad para aquellos ancianos que en sus tiempos se vieron oprimidos por las inflexibles garras de la tiranía, pero que ahora respiran libertad.

Ansiad queridos compañeros que un día llenos de gozo podamos enarbolar nuestra fiamante, hermosa bandera, símbolo de amor, trabajo y libertad; que todos podamos a un grito

¡Viva el Centro Socialista obrero! ¡Viva los socialistas de Torreve-

LA HIJA DE UN OBRERO.

Torrevelilla septiembré 1981.

Pueblo dormido

Monteagudo es un pueblo el cual hoy da señales de despertar de un gran letargo.

Seria largo y casi no cabría en las columnas de un gran rotativo si hubiese de enumerar los esfuerzos que ha manifestado el proletario, desde primeros del pasado marzo, de naber abierto ya los ojos a la luz, con no menos los esfuerzos hechos por parte de los mejor acomodados para que el pequeño siga durmiendo.

Como es tan larga la historia meconformaré con referir por hoy lo más esencial; que es, el fin y el porque se fundó aquí el «Comité Agrícola Republicano» de pequeños labradores.

Fué fundado el día 25 de marzo del presente año, y sus estatutos fueron aprobados por el Gobierno civil de la provincia, el día 26 de abril del mismo año y mandados al Ministerio de Trabajo y Previsión, el 27 de julio.

Su fin como agrícola es el de roturar todo terreno roturable, para lo cual esta sociedad pidió en abril a el Ayuntamiento que se marcaran parcelas en el terreno más propio para ello del monte común, esto no fué atendido por las autoridades nada ni tampoco por las presentes herederas de los mismos ideales.

Fué a la capital una comisión a consultar letrados, los que más bien dieron la razón a los pequeños labradores, observando que es este el último pueblo que piensa poner en práctica la roturación.

No conformes aun los bien acomodados, para poner más obstáculos y seguir disfrutando del terreno con sus ganados, llamaron a dos juntas generales a los que llamaron a los terrateniente tal vez como mejores oradores e inferesados, los que algo más humanitarios que algunos vecinos, dijeron:

Dadles algo a esos treinta o cuarenta de lo que es suyo y lo necesitan.

Se marcharon y todo quedó en silencio, solo esperaban los humildes contestación de los demás y por fin fué esta, si a esos les dan también nosotros queremos.

Algo más tarde viendo que se dormía el asunto, impacientes los pequeños, el día 27 de mayo se tiraron al campo los pequeños y marcaron el terreno propio para el caso, con el fin de sortearselo entre los socios, a continuación de la numeración de las

Al ver esto se avienen, los adversos y arregian una junta mixta para hacer la antedicha operación, con un acuerdo de arregio firmado por casi la totalidad de los vecinos.

¿Cual quiera creerá que este asunto está terminado? estamos a mitad de agosto y sin sorteo.

RESERVADO DOS, VINOS Y LICORES DE

FRANCO EN TERUEL.

an' solet sh seconder

SHORE

RELEGIE

NUME 73

El otro entre otros fines del fundamento de la sociedad es; el de los arriendos colectivos, pues hay por suerre o desgracia en este término municipal muchas fincas particulares incultas, algunas se pueden mantener trabajando hasta diez familias donde hoy solo se mantiene una.

Y ahora digo yo, ¿por qué a de suceder esto?

Digamos como aquellos antiguos guerreros (despierta perro), pero no como ellos para undirlo en los pechos de sus adversarios, sino empleado en material agrícola para abrir las entrafias de la tierra y apuro de sudores conseguir el pan; medio of de evitar la forzosa emigración por causa del hambre, basansti alamo y mal

Adelantel pequeños labradores, que de nuestra parte está el Gobierno de la República en olga en gharronte dos

Un republicano Socialista, buth

Instituto de vacunación anticrática-Clínica de electroterapia y enfermedades secretas VICENTE MUÑOZ CALLE DE VALENCIA, NÚMERO 17

MONTALBÁN .. ahot

Suscripción para los enfermos

Del mes anterior, 15 pesetas. Corporación municipal, 10; Sindicato minero, 5; Agrupación socialista, 5; Antonio Castellano, 0'50; Emilio Quilez, 2; Ramón Rubio, 0'50; Cipriano Martin, 1; Alberto Latorre, 1; Ponciano Escovedo, 5; Enrique Olle-le, 1; Pascual Coma, 2; Carlos Ariño, 1; Juan Bielsa, 1; Nicolas Azuara, 1; Felipe Biel, 1; Felipe Alegre, 1; Segundo Mailén, 2; Marcos Blelsa, 2; Rogelio Azuara, 1; Joaquín Gracia, 0'50; Jesús Ortín, 1; Dionisio Biel, 1; Manuel Gamon, 0'50; Fablan Biel, 0'50; Eloy Romero, 1; Andrés Marco, 1; Alberto Miedes, 2; Jorge Milián, 2; Manuel Milián, 1; Amanclo Ortín, 1; Antonio Castellano, 0'50; Tomás Gracia Milián, 1; Miguel Biel. Tomas Gracia Millan, 1; Miguel Biel, Coma, 1; Vicente Monzon, 2; Joa quín Ortín Jimeno, 2; Nicolás Mallén 1; Bienvenido Monzon, 1; Manuel Mailén Calvo, 1; Prancisco Coma, 1: Pablo Prats, 1'50, Cayetano Milan, 1; Antonio Ortin, 1 y Angel Coma, 1. Total 84'50.

Distribuído a los enfermos.

Hilario Quilez, 20; Mariano Mateo, 20; Félix Biel, 20 y Mariano Ortiz, 20. Quedan para este mes 450 y sigue la ausgripción para Septiembre,

Projetaries de todes los Países: (UNIOS

IADELANTE!

SEMANARIO SOCIALISTA

La redención de las irelaciadores ha de ne obra de los irelaciadore micano

- NUM. 75 -

TERUEL 12 DE SEPTIEMBRE DE 1931

AÑO II

EVOCACIONES

La obra de Pablo Iglesias

Aún recuerdo con emoción la Jornada memorable del 14 de abril. Y al evocar aquel momento, lo revivo de nuevo...

Parece un sueño: ¡En España se acaba de prociamar la República!

El pueblo madrileño, no pudiendo contener su entusiasmo, recorre las calles en espontáneas y alegres manifestaciones.

Y el pueblo, con ese certero instinto que le caracteriza, junto a las imágenes de los heróicos capitanes Galán y García Hernández, lleva el retrato del «Abuelo», de nuestro Pablo Iglesias, y su presencia es acogida con atronadores aplausos por la mulfltud...

Y pienso hoy como ayer:

No vino la República, como algunos creen, por arte de magia. La brillante votación del 12 de Abril no se hubiera podido lograr, sin la tenaz labor de propaganda que nuestros organismos venían haciendo-para capacitar al pueblo.

Nuestra revolución, única en la Historia, no hubiese podido realizarse incruentamente, no hubiese podido tener esa elegancia de factura que fué asombro del mundo, sin una previa y penosa labor de educación popular realizada durante años y años.

Esta labor educativa es obra de Iglesias y del partido Socialista que él creara y en el que supo infundir su espíritu, que aún perdura para servirnos de guía y estímulo.

Y asi lo reconoció el pueblo de Madrid, días más tarde a la proclamación del nuevo régimen, al salir de la Plaza de la Independencia hacia el cementerio civil, en manifestación que ocupaba varios kilómetros, para rendir tributo de justicia ante el mausoleo de Iglesias.

Y así lo reconoce España entera, al dedicar hasta en el último villorrio del país el nombre de una calle a su gloriosa figura.

La II. G. T. y el partido Socialista

—obra de Iglesias—son hoy los más
firmes baluartes de la República y de
la Democracia.

En las Cortes, los socialistas son la mayor minoría; socialista es el presidente de la Cámara; socialista el presidente de la comisión de Constitución que acaba de redactar un proyecto admissable.

yecto admirable.

Y la existencia de tres ministros socialistas en el Gobierno, en la más

Al pueblo de Teruel

La Comisión encargada de realizar las gestiones en pro de la implantación de la Estación del Ferrocarril Teruel-Alcañiz-Caspe, en la parte alta de la población, privada del apoyo oficial de las Autoridades Municipales, tiene la satisfacción de dirigirse al pueblo turolense, al verdadero pueblo productor y a cuantos simpaticen con los ideales de Justicia y Progreso, invitándoles a una Asamblea magna CARENTE en absoluto de COLOR POLÍTICO que se celebrará el próximo domingo a las diez y media de la mañana en los Salones del Círculo Mercantil para exponer las gestiones realizadas y el estado actual de este importante problema.

En el centro del tranquilo lago de las horas turolenses ha caído la piedra de la actividad; es llegado el tiempo de que unidos todos, por el bien de Teruel, como un solo hombre, pidamos a los Poderes públicos humildemente, pero con la firmeza baturra que caracteriza a los pueblos fuertes que defienden su vida, que nuestros deseos sean estudiados y atendidos.

Tenemos la convicción de que nos dirigimos a hombres que saben hacer honor a su patria chica y tienen entre sus más dilectos afectos el amor a Teruel, por lo que confiadamente esperamos asistireis todos, pues a todos nos alcanzará la máxima responsabilidad ante las generaciones futuras, si por cobardía o punible desidia abandonamos nuestra ciudad a sus tristes destinos.

Terminada la Asamblea y aprobadas que sean las conclusiones que se adopten, se formará una ordenada manifestación pública para entregarlas al Excmo. Sr. Gobernador civil de la provincia y rogarle al propio tiempo sea el porta-voz de nuestros clamores y peticiones cerca del Gobierno de la República.

¡TUROLENSES! Acudid todos al acto de afirmación turolense del próximo domingo, en la seguridad de que al cumplir con vuestro deber trabajando por la patria chica, haceis de vuestra España una Patria grande, rica, floreciente, de porvenir espléndido.

LA COMISIÓN

Teruel, septiembre 1931.

firme garantía de que las apetencias populares erán una realidad y de que la República, con paso firme, será orientada hacia EL SOCIALISMO.

Cuando éste triunfe plenamente; cuando a la actual República burguesa sustituya una República francamente socialista, entonces. .—¡quizá prontol—podremos afirmar jubilosos y satisfechos:

«Pablo Iglesias: la obra que iniciaste con esfuerzo penoso; tu obra redentora... Iya está logradal»

ANTONIO DIEZ PEREZ

JOVENESI LEED Y PROPAGAD

RENOVACION

ORGANO DE LA FEDERACION

DE JUVENTUDES SO CIALISTAS

Nota oficiosa

El Sindicato Minero de Utrillas, tenía anunciada la huelga general en toda aquella cuenca minera, para el próximo jueves día 10. Ayer el señor gobernador, con objeto de encontrar una solución al grave conflicto que se avecinaba, se trasladó al vecino pueblo de Montalbán, en cuyo Ayuntamiento reunió a la clase patronal y a la clase obrera, recabando de ella la concordia y la transigencia necesarias para evitar un nuevo obstáculo a la vida de la República. Quiere el gobernador hacer público que encontró, tanto por parte de la representación obrera como de la patronal, toda clase de facilidades, hasta el extremo de que fué posible, ayer mismo, conjurar el conflicto, retirando los mineros el oficio de huelga general y sometiéndose a la jurisdicción del Comité pari

tario que se reunirá el próximo la en el citado pueblo de Montalida

Luego visitó el gobernador, aos pañado del secretario del Gobes civil señor Calderon, la explotes minera siendo obsequiado espesa damente por el ingeniero director nor Baselga. Más tarde, el gobes dor convivió unos momentos con obreros en el local de su Sindica teniendo que dirigir la palabe pueblo desde uno de sus balcosa.

Así, pues, la huelga general and ciada para el día 10 ha sido abones gracias a la cordura y compresso de las dos partes interesadas en el problema.



Diálogo viejo:

El carlista.—En nombre de mi ideas yo puedo inmediatamente me darlo ahorcar. En cambio usted...

El liberal.—Yo en nombre de la mías debo dejar en libertad a toda mundo.

El carlista. -¡Pués está ustela dido!

Los clérigos montaraces que a han colocado frente a la Repúblic recaban libertad absoluta de momientos para combatirla.

Y algunos republicanos son inliberales que serían capaces dedie les toda libertad que necesiten per volver a colocarnos el dogal de in nueva dictadura.

Si la República cayese en man de esos republicanos...

... !Pues estaba perdida!

¡Claro es que a los obispos y di ricales no les caerá esa breval

Nuestro querido camarada luisco Prieto, dijo, con frase certera. un diario madrileño no era más «la jaca de un contrabandista.»

Y los plumiferos de dicho das —añadimos nosotros—¿qué son se mulos amaestrados que relincha lanzan coces a cambio del pienso de les da el «amo»?

Para que el pobrecito Segura da comprar jabón y afeitarse, los ricales de algunas provincias abierto veladas, suscripciones que dan el nombre de dimosas

Nos parece muy bien tal achi Poquito a poco deben ir entra dose los católicos a sostener bolsillo al clero.

Y la medida más acertada por el caso que señalamos, fuese la de ir mandando observo lado de las fronteras.

¿Por qué no prueba al mi Gobierno?

INP. TOMAS PUBBIE.